



Esta presentación se encuentra disponible en acceso abierto bajo la licencia Creative Commons Attribution 4.0 International License

Ciencia y Psique

Revista del Instituto de Investigación en Salud Mental

Vol. 3, n.º 5, julio-diciembre, 2024 • Publicación semestral. Lima, Perú

ISSN: 2961-2004 (En línea)

ISSN: 3028-9831 (Impresa)

DOI: 10.59885/cienciaypsique.2024.v3n5.00

PRESENTACIÓN

La colaboración en la investigación psicológica es fundamental para el avance del conocimiento científico y el entendimiento profundo del comportamiento humano. En un mundo cada vez más complejo, los problemas que enfrenta la sociedad requieren enfoques multidisciplinarios y colaborativos que permitan aportar soluciones integrales y efectivas. La interacción entre investigadores, académicos y profesionales del campo de la psicología es esencial para generar nuevas ideas, compartir hallazgos y enriquecer el cuerpo teórico-práctico de la disciplina.

En este sentido, la comunicación científica se erige como una necesidad imperante en el ámbito de la psicología. La difusión de los resultados de investigaciones, la discusión de teorías y el intercambio de experiencias profesionales son pilares que fortalecen la comunidad académica y contribuyen al desarrollo sostenible de la sociedad. Las publicaciones académicas desempeñan un papel crucial al ser el medio por el cual se transmiten estos conocimientos, que permiten el acceso a información actualizada y de calidad que alimenta el debate y la innovación en el campo psicológico.

En este contexto, surge *Ciencia y Psique*, la revista oficial del Instituto de Investigación en Salud Mental de la Universidad Ricardo Palma, como una iniciativa que busca crear un espacio académico dedicado a la difusión de investigaciones originales en psicología y disciplinas afines, con especial énfasis en la salud mental.

Bajo la dirección del Dr. Héctor Hugo Sánchez Carlessi, reconocido investigador en el campo de la psicología educativa y metodología de la investigación, esta nueva publicación semestral se presenta como una

plataforma para el diálogo científico y la generación de conocimiento. Asimismo, el Dr. Sánchez Carlessi aporta su vasta experiencia en una investigación sobre comportamiento psicosocial y salud mental, lo que contribuye a establecer altos estándares de calidad académica desde el inicio de esta publicación.

En su volumen 3, número 5 (julio-diciembre, 2024), la revista presenta seis artículos científicos que abordan problemáticas relevantes y actuales. El primer artículo analiza estudios empíricos sobre violencia y salud mental en Lima, que proporciona una visión integral de los patrones y factores asociados al comportamiento violento. El segundo trabajo examina la delincuencia, violencia e inseguridad en Perú en un contexto de corrupción, donde se ofrece una perspectiva multidimensional de esta problemática social. El tercer estudio evalúa los cambios en los niveles de ansiedad-estado y estrés en estudiantes de secundaria durante la pandemia; mientras que el cuarto presenta una revisión sistemática de tesis sobre juicio moral basadas en la teoría de Kohlberg. Los dos últimos artículos abordan el desarrollo de instrumentos de evaluación psicológica: una escala para evaluar la reserva cognitiva en adultos y la construcción de pruebas psicométricas para evaluar factores psicosociales en asistentes de comedores populares.

La comunidad académico-profesional está invitada a explorar estos valiosos aportes y a considerar *Ciencia y Psique* como un espacio para difundir sus propias indagaciones. El desarrollo de la psicología como ciencia requiere de la participación en la generación y difusión de conocimiento científico riguroso y socialmente relevante. Esta nueva revista reafirma su compromiso de ser un vehículo para este importante intercambio académico, al contribuir así al avance de la disciplina en nuestro contexto.

Lima, noviembre de 2024

MIGUEL ANGEL VALLEJOS FLORES
Universidad Nacional Federico Villarreal
(Lima, Perú)

Contacto: miguelvallejos.universidad@gmail.com
<https://orcid.org/0000-0002-6380-3412>